



# Claves de la Semana

## Riesgo País

19-25 enero 2026

 cesce

# INTERNACIONAL

---



## INTERNACIONAL

### Creación de la “Junta de Paz”

El presidente estadounidense, Donald Trump, presentó durante el Foro Económico de Davos celebrado esta semana la denominada “Junta de Paz”. Inicialmente este organismo nació con el objetivo de garantizar el cumplimiento del plan de paz firmado entre Israel y Hamás el pasado mes de octubre; sin embargo, sus pretensiones actuales son mucho más ambiciosas: resolver y gestionar cualquier conflicto en el mundo. Según el borrador presentado, Trump podría ostentar la presidencia de la Junta de forma vitalicia, incluso después de finalizar su mandato al frente de Estados Unidos. Asimismo, tendrá amplias competencias, como la autoridad para invitar a nuevos miembros; crear o disolver órganos subsidiarios, y capacidad de veto en la toma de decisiones. La junta ejecutiva estará formada por miembros de su entorno, como el secretario de Estado, Marco Rubio, su yerno Jared Kushner, y el ex primer ministro británico, Tony Blair. Asimismo, Estados Unidos ha invitado a participar a más de 60 países. Hasta ahora una veintena de naciones se han unido al proyecto. Entre otros: Albania, Arabia Saudí, Argentina, Armenia, Azerbaiyán, Baréin, Bielorrusia, Catar, Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Indonesia, Jordania, Kazajistán, Marruecos, Pakistán, Turquía y Vietnam. Aquellos países que quieran tener un asiento permanente tendrán que abonar 1.000 mill.\$, de lo contrario, su participación será de tres años. La mayoría de los países europeos han rechazado participar en la Junta, al considerar que menoscaba el actual sistema multilateral. Preocupa, especialmente, que el nuevo organismo pretenda rivalizar con la ONU. Ante la pregunta de si la Junta de Paz podría sustituir a Naciones Unidas, el propio presidente afirmó: “podría ser”.

# LATINOAMÉRICA

---



## ESPECIAL VENEZUELA

### Primeros dólares del pacto petrolero

Tras la captura de Maduro, el conflicto se está desplazando de lo estrictamente militar a la negociación política y, sobre todo, al rediseño del control sobre el petróleo: quién vende, bajo qué reglas y quién administra el flujo de caja en plena transición. Esta semana, ese giro se volvió tangible con la confirmación de los primeros ingresos del acuerdo petrolero con Estados

Unidos: el Gobierno interino reportó la entrada de 300 millones de dólares (de 500 millones previstos en este tramo) por ventas de crudo bajo un esquema en el que Washington tutela la comercialización y condiciona la transferencia posterior de los fondos hacia Caracas. Según Reuters, hay un detalle clave de esa arquitectura: el dinero no entra directamente a Venezuela, sino que primero se deposita en una cuenta en Catar y desde ahí se va liberando por tramos hacia bancos venezolanos, para que esos dólares lleguen al mercado formal y financien importaciones y estabilización cambiaria. En la práctica, ese "paso intermedio" funciona como un grifo: facilita la operativa bancaria y, al mismo tiempo, permite mantener el control sobre cuándo y cuánto se desembolsa. Reuters señala además la derivada geopolítica: al quedar el flujo petrolero bajo este paraguas estadounidense, se complica el sistema con el que Venezuela venía atendiendo parte de sus compromisos de deuda con China mediante envíos de crudo, lo que reabre el debate sobre cómo se atenderán esas obligaciones si los barriles quedan bajo un mecanismo de comercialización tutelado por EE. UU.

### **| Liberaciones y credibilidad internacional**

En paralelo siguieron las liberaciones de detenidos. La presidenta interina Delcy Rodríguez afirmó que 626 personas han sido excarceladas, mientras organizaciones de seguimiento insisten en la necesidad de un registro completo y verificable (identidades, situación procesal y condiciones) para despejar dudas sobre el alcance real de la medida. En ese contexto, el Gobierno anunció que buscaría la verificación con la oficina del Alto Comisionado de la ONU para los derechos humanos. En el plano internacional, el Parlamento Europeo abordó la situación de Venezuela en su plenaria del 20 de enero con un mensaje dual: Maduro carecía de legitimidad para la UE, pero su extracción por EE. UU. "no es la solución política definitiva" y no suspende el Derecho internacional (soberanía e integridad territorial). La Alta Representante Kaja Kallas dijo que la UE está dispuesta a trabajar con Delcy Rodríguez y a profundizar el compromiso si hay pasos tangibles en derechos humanos y Estado de derecho, en un debate en el que varios grupos también cargaron contra Trump por el petróleo y el método de la intervención.



### **ECUADOR /COLOMBIA**

#### **| Aranceles y represalias**

Ecuador y Colombia han entrado en un pulso comercial vinculado a la seguridad fronteriza y la lucha contra el narcotráfico. El presidente ecuatoriano Daniel Noboa anunció un arancel del 30% a las importaciones colombianas (en vigor desde el 1 de febrero) y lo justificó por la "falta de reciprocidad" de Bogotá en la lucha contra el narcotráfico y la minería ilegal en la frontera. El golpe es relevante porque son socios comerciales estrechos: el intercambio ronda los 2.700 millones de dólares y Colombia registra un superávit cercano a 921 millones (hasta noviembre de 2025).

La respuesta colombiana llegó con reciprocidad arancelaria (30% a una veintena de productos ecuatorianos) y con medidas de presión adicionales: suspensión de ventas de electricidad a Ecuador. Quito replicó anunciendo un alza en la tarifa de transporte del petróleo colombiano que cruza por sus oleoductos hacia el Pacífico. Mientras Noboa insiste en que Ecuador puede cubrir la demanda eléctrica sin esas importaciones, Colombia defiende que sí hay cooperación operativa contra el narcotráfico y advierte del daño económico. En paralelo, empresarios y oposición en ambos países piden desescalar y volver a una mesa de diálogo para evitar que el pulso político termine afectando a consumidores y sectores productivos.



## MERCOSUR / UE

### **Nuevo obstáculo: el acuerdo, en manos del TJUE**

Apenas unas semanas después de alcanzarse el acuerdo —un hito tras más de un cuarto de siglo de negociaciones—, el pacto UE-Mercosur se ha vuelto a atascar en el siguiente trámite: su paso por el Parlamento Europeo. En una votación muy ajustada, la Eurocámara ha pedido al Tribunal de Justicia de la UE (TJUE) un dictamen sobre si la base jurídica del paquete —acuerdo de asociación y acuerdo comercial interino— y algunos de sus elementos encajan con los Tratados. No es un “no” al contenido, pero sí congela el trámite parlamentario y supedita el calendario al tribunal. El foco está en el mecanismo de reequilibrio, una cláusula que permitiría a la parte perjudicada pedir compensaciones o medidas correctoras si, tras la firma, un cambio normativo en la otra parte reduce el acceso al mercado o encarece sus exportaciones; varios eurodiputados temen que eso reduzca, en la práctica, el margen de la UE para aprobar nuevas reglas, lo que afectaría a su autonomía regulatoria. Aun así, la petición no excluye una aplicación provisional del tramo estrictamente comercial: la vía requiere que al menos un país de Mercosur lo ratifique y que la UE adopte los actos internos necesarios —en especial, una decisión del Consejo a propuesta de la Comisión— para autorizar esa aplicación y delimitar su alcance. La entrada en vigor plena del acuerdo de asociación, en cambio, exige un recorrido más largo, con ratificaciones adicionales —incluidas las nacionales para las partes no estrictamente comerciales— y queda políticamente condicionada a lo que diga el TJUE. En juego no está solo el calendario, sino la credibilidad de la UE como socio. Si Europa firma y después se atasca, no solo pierde tiempo: también retrasa beneficios económicos y reduce su capacidad de proyección fuera de sus fronteras.



## PERU

### **Nuevo escándalo de corrupción en la antesala electoral**

La tensión política volvió al centro de la escena en Perú, donde el presidente interino José Jerí enfrenta un escándalo tras la difusión de imágenes que lo muestran en reuniones no registradas con el empresario chino Zhihua Yang. Los encuentros —fuera de la agenda oficial— reabrieron sospechas sobre posibles gestiones para influir en contrataciones públicas, en

particular un proyecto de videovigilancia para buses tramitado por la autoridad de transporte. Jerí niega irregularidades y rechaza renunciar, mientras la Fiscalía mantiene una investigación preliminar y reservada; por el marco constitucional, cualquier acusación penal de fondo quedaría para después de que deje el cargo, a finales de julio de 2026. El Congreso, por su parte, ha exigido explicaciones a Jerí y evalúa mecanismos para forzar su salida en plena campaña hacia las elecciones del 12 de abril, y antiguos aliados exigen su dimisión. El caso profundiza la desconfianza hacia la clase política en un país con varios expresidentes presos por corrupción.

## ASIA

---



### CHINA

#### | **Continua la purga en la cúpula militar**

La reciente caída en desgracia del general Zhang Youxia, vicepresidente de la Comisión Militar Central y hasta ahora mano derecha de Xi Jinping, marca el punto más crítico de una purga sin precedentes que ha decapitado la cúpula militar de China en los dos últimos años, dejando a la institución en un estado de vulnerabilidad y reconfiguración absoluta. La investigación contra Zhang y el jefe del Estado Mayor Conjunto, Liu Zhenli, por "graves violaciones de disciplina" —un eufemismo que abarca desde la corrupción sistémica en la Fuerza de Cohetes hasta acusaciones de filtración de secretos nucleares a EE. UU.— rompe el último vestigio de la vieja guardia con experiencia real en combate. Las implicaciones internas son sísmicas: Xi ha sacrificado la estabilidad operativa para imponer un control personalista absoluto, priorizando la lealtad y confianza personal sobre la competencia profesional justo cuando ordena al Ejército Popular de Liberación (EPL) estar listo para una potencial invasión de Taiwán a partir de 2027. Geopolíticamente, esta purga proyecta una imagen de debilidad e inestabilidad en el corto plazo, sugiriendo que la corrupción ha socavado la capacidad real de los misiles y silos chinos —con informes de inteligencia que mencionan incluso combustible reemplazado por agua—, lo que podría disuadir a Beijing de aventuras militares inmediatas. Taiwán puede esperar. Sin embargo, a largo plazo, el surgimiento de una estructura militar más joven, leal y purgada de facciones podría resultar en una fuerza más alineada con las ambiciones expansionistas de Xi y más proclive a adoptar tácticas agresivas, tensando aún más la ya precaria estabilidad en el Indo-Pacífico.

#### | **El sector inmobiliario chino respira tras la reestructuración de deuda de Vanke**

Tras semanas de intensas negociaciones y una volatilidad extrema en los mercados, la promotora inmobiliaria China Vanke ha logrado un acuerdo de extensión de bonos con sus

acreedores, un movimiento que aleja, momentáneamente, el fantasma del default que acechaba a la firma desde principios de 2025. La relevancia de este acuerdo es mayúscula dado el tamaño sistémico de la empresa, con activos valorados en aproximadamente 160.000 mill. \$ y una plantilla que supera los 139.000 empleados, Vanke se mantiene como la cuarta mayor inmobiliaria de China. El pacto establece que Vanke reembolsará el 40% del capital principal este 30 de enero, posponiendo el resto hasta enero de 2027. Este avance sugiere un nuevo y sutil cambio en la postura regulatoria de Pekín y del gobierno de Shenzhen; tras haber retirado su apoyo financiero en noviembre pasado, las autoridades parecen haber intervenido nuevamente para inyectar la liquidez necesaria que permitió "endulzar" el trato y evitar un colapso que echaría por tierra las esperanzas de recuperación del sector. Aunque esta tregua financiera ha estabilizado el precio de los bonos, los analistas advierten que la medida es meramente paliativa: sin una recuperación real en las ventas de propiedades—sector que sigue mostrando debilidad ante la falta de estímulos agresivos por parte del Gobierno Central—, Vanke sigue atrapada al depender del apoyo financiero estatal, lo que plantea serias dudas sobre su viabilidad a largo plazo una vez que venzan las nuevas prórrogas.

## INDONESIA

### **El Gobierno cancela concesiones a mineras y plantaciones por su impacto medioambiental**

El presidente de Indonesia, Prabowo Subianto, ha ordenado la revocación de los permisos de 28 empresas de recursos naturales, entre ellas una filial del conglomerado Jardine Matheson, tras una investigación gubernamental que vincula sus operaciones con las catastróficas inundaciones y deslizamientos de tierra que se cobraron la vida de más de 1.000 personas a finales del año pasado. La medida afecta a 22 compañías forestales y de plantaciones que operan en un área de un millón de hectáreas, así como a seis firmas mineras y madereras, bajo la acusación de haber violado regulaciones ambientales y exacerbado los desastres naturales en regiones biodiversas como Sumatra. Entre las sancionadas destaca Agincourt Resources, operadora de la mina de oro Martabe y subsidiaria de Astra International, cuyo proyecto ya enfrentaba fuertes críticas internacionales por amenazar el hábitat del orangután de Tapanuli, la especie de gran simio más amenazada del mundo. Esta contundente acción gubernamental, que incluye demandas civiles millonarias y la posibilidad de cargos penales, podría marcar un punto de inflexión en la gestión de materias primas en Indonesia—principal productor mundial de aceite de palma y níquel—, reflejando una postura más estricta ante el daño ecológico que históricamente ha acompañado al crecimiento económico del archipiélago.



## JAPÓN

### Shock en el mercado de deuda japonés

El mercado de deuda japonés está viviendo semanas de cambios históricos, marcada por un desplome en los precios de los bonos que disparó los rendimientos de los títulos a 30 y 40 años por encima del 4%, niveles no vistos en décadas. Esta volatilidad extrema fue detonada por el anuncio de elecciones anticipadas para el 8 de febrero y las promesas de estímulo fiscal agresivo —incluyendo recortes de impuestos— de la primera ministra Sanae Takaichi, lo que despertó temores de una crisis "tipo Liz Truss" ante la falta de un plan para financiar el aumento de la ya abultada deuda pública de más del 230% del PIB. La inestabilidad ha provocado una huida de los inversores hacia activos refugio como el oro y ha encendido las alarmas sobre una posible desestabilización financiera global, ante el riesgo de que los grandes fondos japoneses repatrien capitales de mercados extranjeros para aprovechar los mayores rendimientos en su propio país.

## EUROPA DEL ESTE - CEI

---



### ARMENIA / ESTADOS UNIDOS

### |Ruta Trump para la Paz y la Prosperidad Internacionales

Ereván y Washington firmaron un marco de aplicación para la Ruta Trump para la Paz y la Prosperidad Internacionales (TRIPP) que allana el camino para un potencial aumento de la inversión extranjera directa (IED) de Estados Unidos en Armenia. El documento no impone ninguna obligación legal a ninguna de las partes, pero señala los planes de Estados Unidos de continuar su compromiso en el Cáucaso Meridional. Si bien Armenia se arriesga a perder el control operativo sobre el corredor, por otro lado, este acuerdo limita la posibilidad de que Azerbaiyán o Turquía impongan sus condiciones. La continuidad de la participación de Estados Unidos en el proyecto es vital no solo para Armenia, sino también para el primer ministro Nikol Pashinian, que se enfrenta a las elecciones en junio de 2026 y necesita reafirmar su gestión tras el acuerdo de paz alcanzado en 2025 en el que Armenia quedó claramente como el país vencido. Este acercamiento de Washington tiene una importancia simbólica especial, ya que hasta la segunda guerra de Nagorno-Karabaj, Armenia era el principal aliado de Rusia en la región.

 **TURQUÍA****| Menor recorte de lo previsto**

El Banco Central de Turquía redujo ayer el tipo de interés en 100 puntos básicos, hasta el 37 %, un recorte menor de lo esperado por los mercados, que anticipaban una bajada de 150 puntos. Se trata del quinto recorte consecutivo y eleva el total de recortes a 900 puntos básicos desde julio. La desaceleración que experimentó la inflación el mes pasado animó a los responsables de la política monetaria a seguir reduciendo los costes financieros, a pesar de no haber alcanzado su objetivo oficial de inflación para finales de año, fijado en el 24%. Si bien las previsiones de inflación para finales de 2025 se revisaron al alza en noviembre, hasta el 29%, finalmente el crecimiento anual de los precios en Turquía se situó en el 30,9 % en diciembre. Se espera que los precios al consumo sigan desacelerándose a lo largo del año hasta el 16%, en línea con el objetivo de inflación de las autoridades. La semana pasada, el gobernador del Banco Central, Fatih Karahan, advirtió que los datos de inflación de los próximos dos meses podrían ser «irregulares» debido al aumento de los precios de los alimentos y a las tendencias estacionales. La inflación turca suele acelerarse en enero y febrero como consecuencia de los ajustes anuales del salario mínimo y los impuestos sobre diversos productos, como el combustible, el tabaco y el alcohol.

## **NORTE DE ÁFRICA ORIENTE MEDIO**

---

 **EGIPTO****| Recuperación gradual del tráfico marítimo**

El tráfico marítimo por el Canal de Suez aumentó cerca de un 6% en el segundo semestre de 2025, en comparación con el mismo periodo del año anterior, sustentado en el acuerdo de paz alcanzado en octubre entre Israel y Hamás. En términos de ingresos generados, el aumento fue mayor, en torno al 18%, según la información publicada por la Autoridad del Canal de Suez. Se espera que la recuperación del tráfico marítimo se acentúe a lo largo de este año, siempre que no se produzcan distorsiones geopolíticas inesperadas. No obstante, alcanzar los valores anteriores al estallido del conflicto no será un proceso rápido, dado que el volumen de tráfico se sitúa un 60% por debajo de las cifras registradas en 2023. Por otra parte, el FMI ha revisado al alza las previsiones de crecimiento del PIB para el ejercicio fiscal 2025/26, hasta el 4,7%, dos décimas más respecto a las anteriores estimaciones, impulsado por el buen comportamiento de la industria del turismo, el dinamismo de la demanda interna, y la mayor estabilidad

macroeconómica. Para el ejercicio fiscal 2026/27 el Fondo prevé una aceleración del ritmo de crecimiento, hasta el 5,4%.

 **SIRIA****Ofensiva contra los kurdos**

Después de expulsar a la milicia kurda -Fuerzas Democráticas Sirias (FDS)- de la ciudad de Alepo, el ejército oficial inició una ofensiva en el noreste del país para arrebatar a esta minoría buena parte del territorio que controla. El avance de Damasco en apenas una semana ha sido considerable. Las fuerzas armadas sirias han conquistado la ciudad de Raqa, antiguo bastión del Estado Islámico, así como los yacimientos de hidrocarburos de la provincia de Deir al Zor. La superioridad militar de Damasco ha forzado a los kurdos a aceptar los términos de negociación del Gobierno central. En concreto, en el alto el fuego firmado el 18 de enero los representantes kurdos acordaron transferir la gestión administrativa y militar de los territorios mencionados, así como la cesión de los cruces fronterizos. La debilidad de los kurdos se ha agravado tras el distanciamiento de su principal valedor: Estados Unidos. Las FDS fueron el principal aliado de Washington en la lucha contra el Estado Islámico; sin embargo, tras la caída de Bashar al-Asad, a finales de 2024, Estados Unidos ha mostrado su apoyo al gobierno del presidente Ahmed al Sharaa. El enviado especial de Washington, Tom Barrack, afirmó hace unos días que "el propósito original de la colaboración con las FDS, como principal fuerza contra el Estado Islámico en Siria, prácticamente ha expirado", e instó a los kurdos a colaborar en el proceso de integración emprendido por el gobierno de Sharaa.

En un gesto de conciliación, el día antes de la firma de la tregua Damasco aprobó un decreto que otorgaba a los kurdos derechos negados durante el régimen de Bashar al-Asad. En concreto, se reconoce el kurdo como lengua oficial, se concede la nacionalidad siria a los kurdos apátridas y se declara el año nuevo kurdo, Nowruz, como festividad nacional. El 24 de enero se acordó extender la tregua en quince días. Además de las bajas que provocaría una reactivación de los enfrentamientos en ambos bandos, preocupa que los combates desemboquen en un escenario caótico que facilite la huida de los centenares de combatientes del Estado Islámico encarcelados en prisiones gestionadas por los kurdos. Algunos medios de comunicación señalan que más de 100 yihadistas escaparon esta semana de una cárcel de la provincia de Hasakah. En consecuencia, Estados Unidos ha iniciado una operación para trasladar hasta 7.000 combatientes del Estado Islámico a cárceles de Irak.

# ÁFRICA SUBSAHARIANA

---



## COSTA DE MARFIL / GHANA

### Continua la crisis en el sector del cacao

La industria del cacao en África Occidental, liderada por Costa de Marfil y Ghana, atraviesa una crisis que amenaza el futuro del sector. Actualmente, se estima que en Costa de Marfil existen aproximadamente 700.000 tn de cacao sin comprador, provocando tanto un bloqueo logístico como una crisis de solvencia para los agricultores del sector. El origen está en la cosecha de 2024, que se vio afectada por lluvias excesivas y una dura sequía en el mismo ciclo de cultivo, lo que redujo dramáticamente la oferta y disparó los precios internacionales, hasta superar los 12.000 \$/tn en los mercados de futuros. Las protestas de los agricultores, que venden al regulador estatal a un precio fijo y no se beneficiaron del alza global, llevaron a los gobiernos de ambos países a establecer nuevos precios oficiales para la campaña 2025. No obstante, en los últimos meses el mercado ha experimentado una corrección a la baja y las multinacionales y exportadores se muestran ahora reacios a ejecutar contratos a precios que consideran desconectados de la realidad actual del mercado de futuros. El Gobierno marfileño ha anunciado un plan de rescate para recomprar excedentes, aunque existe una gran incertidumbre sobre la capacidad para gestionar tal volumen de existencias. En Ghana, la situación se ha visto agravada por su sistema de adquisición: debido a la caída de los precios internacionales, los compradores han evitado realizar los depósitos anticipados que los agricultores invierten en insumos básicos y mantenimiento fitosanitario para la próxima cosecha. Así, el sector se enfrenta a un periodo de desajuste derivado de la rigidez de los precios regulados en un entorno de alta volatilidad y riesgo climático.



## GUINEA BISSAU

### La transición tras el golpe de Estado durará un año

La junta militar que gobierna Guinea Bissau desde el pasado noviembre ha fijado el 6 de diciembre de 2026 como la fecha en que se celebrarán elecciones presidenciales y legislativas para devolver al país al régimen civil. La normativa que rige el periodo de transición establece que el líder de la junta, el general Horta Inta-a, no podrá presentarse a los comicios. Este tipo de compromiso es habitual en los países que han sufrido golpes de Estado en los últimos años, aunque no suele ser cumplido: Guinea Conakry y Gabón son dos ejemplos recientes de líderes golpistas alzándose victoriosos en elecciones a las que inicialmente no iban a presentarse. El anuncio de la votación se ha producido una semana después de la visita de una misión de la Comunidad Económica de Estados de África Occidental (CEDEAO), lo que supone una victoria para la organización. Guinea Bissau es uno de los países más pobres del mundo y ha sufrido

múltiples golpes de Estado (tanto exitosos como no) desde su independencia de Portugal hace más de 50 años. El país, de apenas 2,2 millones de habitantes, es conocido por ser un centro del tráfico de drogas entre América Latina y Europa, una situación que ha alimentado sus crisis políticas.

## OCDE

---

### ESTADOS UNIDOS / UE

#### **Trump rebaja la presión sobre Groenlandia**

El pasado 21 de enero, en el Foro Económico Mundial de Davos, el presidente Trump pareció descartar el uso de la fuerza para tomar Groenlandia y, tras mantener conversaciones con el secretario general de la OTAN, Mark Rutte, retiró la amenaza de imposición de aranceles a los ocho países europeos a los que había señalado la semana anterior. El presidente de Estados Unidos anunció que ambos líderes habían establecido el marco de un futuro acuerdo con respecto a Groenlandia y toda la región ártica. Pese a que los detalles del acuerdo aún no se han cerrado, se sabe que Estados Unidos tomará el control de algunas partes de Groenlandia, posiblemente designándolas como bases soberanas. También podría obtener derechos sobre los minerales de la isla y se está negociando cómo incluir a Groenlandia en el proyecto Golden Dome, una iniciativa para desarrollar un sistema integrado de defensa aérea y antimisiles para los Estados Unidos. La combinación de presión del mercado (los tres principales índices de Wall Street registraron caídas del 2%) y la diplomacia europea convencieron al presidente estadounidense para que rebajara el tono de sus agresivas amenazas de adquirir Groenlandia. Sin embargo, la credibilidad de la Alianza ha quedado seriamente dañada.

### ESTADOS UNIDOS

#### **Protestas en Minneapolis**

El presidente Donald Trump se enfrenta a una creciente oposición a su campaña de control de la inmigración después de que agentes federales del ICE, por sus siglas en inglés, mataran a una segunda persona en Minneapolis, lo que ha convertido a la ciudad en un hervidero. El asesinato de Alex Patti, un enfermero de cuidados intensivos de 37 años, ha provocado que algunos republicanos expresen sus dudas sobre la impunidad con la que parecen actuar los agentes del ICE y que los demócratas amenacen con bloquear un paquete de financiación clave del Gobierno si contiene fondos para el Departamento de Seguridad Nacional, lo que aumenta la posibilidad de que se produzca otro cierre federal esta semana. Las repercusiones también se extendieron al mundo empresarial, ya que los directores ejecutivos de más de 60 empresas con sede en Minnesota pidieron a los legisladores que tomaran medidas para calmar

la situación. Desde que Trump comenzase su campaña contra la inmigración irregular, una iniciativa que, recordemos, cuenta con un gran apoyo popular, han estallado protestas en todo Estados Unidos, especialmente en las ciudades demócratas.



© CESCE, S.A. Todos los derechos reservados. Queda prohibida la reproducción total o parcial, la distribución o comunicación pública de este documento, así como la edición de todo o parte de su contenido a través de cualquier proceso reprográfico, electrónico u otros sin autorización previa y expresa de su titular. La información contenida en este documento refleja exclusivamente comentarios y apreciaciones propias de esta Compañía, por lo que Cesce declina cualquier tipo y grado de responsabilidad por el uso incorrecto o indebido de dicha información.